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N I E D E R S C H R I F T

der 5. Sitzung des Finanzausschusses der Stadtvertretung

Sitzungstermin: Montag, 01.06.2015
Sitzungsbeginn: 18:00 Uhr
Sitzungsende: 20:40 Uhr
Ort, Raum: im Rathaussaal in Altentreptow, Rathausstraße 1, 17087 Altentreptow,

Mitgliederzahl: 7
Anwesende:

Mitglieder
 Herr  Gerhard Quast
 Herr Dr. med. Norbert Müller-Sundt
 Herr  Heiko Schröder
 Herr  Thomas Kraft
 Frau  Christine Rienitz
 Herr  Mirko Renger
 Herr  Dirk Wanka

Verwaltung
 Herr  Volker Bartl
 Frau  Claudia Ellgoth
 Frau  Elvira Gutglück
 Frau  Birgit Furth
 Frau  Silvana Knebler

Stadtvertreter
 Frau  Silva Keitsch
 Frau  Gabriele Schuring
 Herr  Heiko Werner
 Herr  Lucas Schönherr

Einwohner
 Frau   Keilholz

Presse
 Frau   Brauns, Vertreter vom Nordkurier
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Tagesordnung

Öffentlicher Teil:

1. Eröffnung der Sitzung, Feststellen der Ordnungsmäßigkeit der 
Einladung und der Anwesenheit

 

2. Änderungsanträge zur Tagesordnung  

3. Genehmigung der Niederschrift der Sitzung des Finanzausschusses 
vom 16.02.2015

 

4. Einwohnerfragestunde  

5. Maßnahme Umbau, Sanierung und Neubau  denkmalgeschütztes 
Gebäude "Alte Apotheke" Oberbaustraße 21, 17087 Altentreptow 
zum Verwaltungsgebäude

01/BV/426/2015

6. Mitteilungen  

7. Anfragen  

Öffentlicher Teil:

TOP  1
Eröffnung der Sitzung, Feststellen der Ordnungsmäßigkeit der Einladung und der 
Anwesenheit

Die Sitzung des Finanzausschusses wird von Herrn Quast eröffnet.
Die Mitglieder des Ausschusses wurden durch Einladung vom 22.05.2015 auf Montag, 
01.06.2015, 18:00 Uhr, unter Mitteilung der Tagesordnung, eingeladen. 
Gegen die ordnungsgemäße Ladungsfrist wurden keine Einwände erhoben.
Tag, Zeit und Ort der Sitzung sowie die Tagesordnung wurden öffentlich bekannt gemacht.

TOP  2
Änderungsanträge zur Tagesordnung

Herr Quast stellt den Antrag den TOP 13 - Info zur weiteren Entwicklung der 
Windkraftanlagen - im nicht öffentlichen Teil zusätzlich aufzunehmen.
Dem Antrag wird einstimmig zugestimmt.

TOP  3
Genehmigung der Niederschrift der Sitzung des Finanzausschusses vom 16.02.2015

Die Sitzungsniederschrift vom 16.02.2015 wird nicht genehmigt. Speziell die Ausführungen 
zu TOP 13 wurden beanstandet. Das Protokoll ist zu ändern und wird zur nächsten 
Ausschusssitzung erneut vorgelegt.
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TOP  4
Einwohnerfragestunde

Herr Wanka spricht ein Lob für den gelungenen Blumenschmuck auf dem Markt aus.

TOP  5
Maßnahme Umbau, Sanierung und Neubau  denkmalgeschütztes Gebäude "Alte 
Apotheke" Oberbaustraße 21, 17087 Altentreptow zum Verwaltungsgebäude
Vorlage: 01/BV/426/2015

Frau Gutglück erläutert die Beschlussvorlage.

Herr Renger informiert, dass sich die Altentreptower Wählergemeinschaft intensiv zu dieser 
Thematik beraten hat und teilt den Standpunkt seiner Fraktion dazu mit.

- Einhaltung des Kostenplanes
- Fördermittel sind Grundvoraussetzung
- transparente Zusammenarbeit mit allen Fraktionen

Herr Kraft legt dar, dass die Alte Apotheke zum Stadtbild gehört, und gibt zu bedenken, dass 
bei der Sanierung von alten Gebäuden immer mit einer Kostensteigerung zu rechnen ist. An 
die Verwaltung stellt er die Frage, ob nach alternativen Verwaltungsstandorten gesucht wurde 
und ob ein konkretes Finanzierungsangebot vorliegt.

Herr Bartl teilt mit, dass andere Standorte geprüft wurden und die Verwaltung dann an drei 
Standorten untergebracht werden würde und die Räumlichkeiten für ein Archiv dabei aber 
nicht vorhanden wären. Die Fördermittel werden sowohl für die Sanierung, als auch für den 
erforderlichen Anbau als Gesamtpaket beantragt. Herr Schramm und Herr Bartl haben bzgl. 
der Fördermittel mit dem Landrat und dem Innenminister Gespräche geführt. Der 
Bürgermeister weist darauf hin, dass, wenn Fördermittel in Größenordnungen nicht bewilligt 
werden, die Maßnahme nicht realisiert werden kann. 

Frau Knebler informiert die Anwesenden, dass die Vorplanungen über die BIG laufen und 
notwendig sind für die Kostenschätzungen.

Die Beschlussvorlage wird zur Beschlussfassung durch die Stadtvertretung mit einer 
Enthaltung empfohlen.

TOP  6
Mitteilungen

Frau Furth gibt einen kurzen Überblick über den Erfüllungsstand zum Haushaltsplan per 
31.05.2015 und teilt mit, dass der Haushalt für 2016 noch im Dezember 2015 verabschiedet 
werden soll.
Frau Gutglück teilt mit, dass sich der Amtsausschuss erneut mit der Thematik Straßen- und 
Baumkataster befasst und erneut nicht beschlossen hat.

Herr Quast teilt in Bezugnahme auf das Schreiben der unteren Rechtsaufsichtsbehörde des 
Landkreises zum Stadthaushalt 2015 mit, dass für 2015 noch kein 
Haushaltssicherungskonzept notwendig ist, aber wahrscheinlich 2016.
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TOP  7
Anfragen

Herr Dr. Müller-Sundt legt den Standpunkt seiner Fraktion zur Garagensituation in der Stadt 
dar und macht deutlich, dass es nach wie vor eine hohe Nachfrage bzgl. der Garagen gibt und 
bittet um Positionierung der Verwaltung zu diesem Thema.

Herr Kraft fragt an, wann die Gespräche mit den Garagenbesitzern geführt werden.

Herr Bartl teilt dazu mit, dass die Gespräche am 02.06.2015 ab 17:30 Uhr mit den 
Garagenbesitzern geführt werden und der Bauausschuss sich am 03.06.2015 mit dieser 
Thematik befassen wird.

Herr Wanka beantragt das Thema Garagen zu beenden, da heute nicht der Bauausschuss, 
sondern der Finanzausschuss tagt.

Herr Kraft fragt nach, ob eine Vermarktung des Kita-Gebäudes Holländer Gang vorgesehen 
ist.
Herr Bartl teilt mit, dass das Gebäude ausgeschrieben wurde.

Herr Schröder greift noch einmal das Thema Entschädigung der Gleichstellungsbeauftragten 
auf. 
Frau Gutglück teilt mit, dass die geforderten Daten ermittelt wurden und jetzt 
zusammengetragen werden.

___________________________ ____________________________
gez. Quast gez. Furth
Ausschussvorsitz Protokollführung
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